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 会  議  録  （１） 

 

会 議 の 名 称 令和２年桶川市教育委員会第８回定例会 

開 催 日 時 
令和２年８月２６日（水） 

（開会）午後２時００分  （閉会）午後３時０６分 

開 催 場 所 市役所 会議室４０１   

出 席 者 委 員 ６名 

欠 席 者 委 員 なし 

議 長 教育長 

傍 聴 １名 

事 務 局 職 員 

職名及び氏名 

 

１１名 

 

 

 

 

 

   

 

会 

議 

事 

項 

議 題 

１ 報告事項 

（１） 教育部長からの報告 

（２） 副部長からの報告 

（３） 各課（館）長からの報告 

（４） 教育委員会の当面のスケジュールについて 

（５） 教育委員会事務局の主な事業等について 

２ 議事 

   第２５号議案 教育の点検及び評価について 

３ その他   

（１） 今後の定例会の日程について 

 

 

決定事項など ① 第７回臨時会、第 7回定例会の会議録の承認 

② 第２５号議案 原案のとおり可決 

③ 令和２年第１１回定例会 １１月２５日（水）午後２時 

 配布資料 会議次第及び説明資料 



 

２ 

 

会  議  録 （２）  

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

教育長 

 

 

 

 

日程第１ 教育長の開会宣言 

定足数に達しているので、令和 2年桶川市教育委員会第 8回定例会を開会 

する。 

教育長 

 

 

日程第２ 前回会議録の承認 

令和 2年第 7回臨時会及び第 7回定例会の会議録について確認願う。承認す

ることに異議はあるか。 

委 員 全員『異議なし』で承認された。 

 

 

教育長 日程第３ 報告事項 

事務局 （１） 教育部長からの報告   

① 市議会 9月定例会について（8/28（金）開会予定） 

 教育部に関して 7人の議員から一般質問の事前通告があった。主には、

小・中学校のプール、避難所となる体育館の冷房、GIGA スクール、新型

コロナウイルス対策についてである。詳細は次回報告する。 

 

 （２） 副部長からの報告 

① 令和 2年度補正予算について 

・教育部の予算として、施設管理公社への精算返還金を計上した。 

・新型コロナウイルス感染症対策は、追加補正として計上の予定である。 

 

 （３）各課（館）長からの報告 

・教育総務課長 

なし 

 

 

 

・学校支援課長 

① 令和 2 年度第 1 学期学校生活アンケートの結果報告 

いじめの訴えの件数 361件、調査の結果 23件をいじめと認知した。

5 月まで臨時休業だったため例年より減少した。 

いじめと訴えた理由は、小学校では友達からのくすぐり、叩かれた、

悪口を言われたなどであった。中学校ではＳＮＳでのトラブルが挙げ

られた。スマートフォンなどの媒体を使ったものと認識し注視してい

きたい。 

② 2 学期の学校訪問について 

   桶川西小学校（10/5）、桶川東中学校（10/12）、加納小学校（10/20）、        

桶川東小学校（10/29）、加納中学校（11/11）、川田谷小学校（11/19）、       

朝日小学校（11/27）、桶川中学校（12/3） 

 



 

３ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

③ 航空体験教室について 

   10/24（土）予定として検討中  会場：ホンダエアポート 

    

 ・学務課長 

なし 

  

事務局 ・生涯学習文化財課長 

生涯学習係から 

① 8/20（木） 第 2 回桶川市社会教育委員会議（会議室 304） 

② 8/20（木） 桶川市成人式典第 1 回実行委員会（会議室 303） 

③ 令和 3 年桶川市成人式典について 

・令和 3 年 1 月 11 日（月曜日、祝日）に桶川市民ホールで開催予定 

・7 月時点での新成人は 750 人 東側：326 人 西側 424 人 

・開催方法は、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から市民ホール 

の座席数が縮減されているため、新成人の中学校区ごとに、高崎線東 

側の桶川東中と加納中、高崎線西側の桶川中と桶川西中の 2 回に分け 

て開催する。 

・式典は、従来は 1 時間半程度で開催してきたが、今年度は、概ね 45

分程度で検討中である。教育委員の皆様は、主催者として 1 回目・2

回目とも出席をお願いしたい。市議会議員の皆様は、住まいの地区に

より東西どちらかに出席していただきたい。 

④ 図書の寄附について 

 スマイルピアザ坂田に出店しているミナツド運営協議会より、地域

貢献を目的として、図書 500 冊の寄附をいただくこととなった。 

 

 ・スポーツ振興課長 

なし  

  

  ・公民館長 

① 夏休み子どもワールド 

 8/1(土)から 8/19(水)に、4 公民館合計で 20 講座を実施した。  

定員 250 人 当日参加者延べ 313 人 

 

  ・歴史民俗資料館長 

① 公民館講座 

夏休み子どもワールド 

8/ 1(土)「万華鏡でのぞく紅花の不思議」 8/10 人参加 

8/ 7(金)「葉っぱの不思議を探る」 12/12 人 

8/11(火)「夏休み宿題応援隊―読書感想文」 10/10 人 

8/18(火)「ハートフル桶西水族館～本物そっくり！化石のレプリカ

作り～」19（50 人）/20 組 

② 第 1 回企画展示及び展示解説講座 



 

４ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

8/1(土)～30(日) 第 1 回企画展示  

「昭和の戦争と桶川－戦後 75 年を迎えて－」 

8/23(日) 展示解説講座  

「昭和の戦争と桶川」 募集 30 人、参加 37 人 

③ 博学連携事業  

10/ 1 桶川東小学校 3 年生 4 クラス 123 人（8/21 打合せ） 

10/ 8 桶川西小学校 3 年生 3 クラス 119 人（8/19 打合せ） 

10/ 9 朝日小学校 3 年生 2 クラス 76 人（8/18 打合せ） 

10/20 桶川小学校 3 年生 3 クラス 107 人（8/4 打合せ） 

10/30 加納小学校 3 年生 2 クラス 66 人（8/18 打合せ） 

以上の日程で、小学校生活科での社会科見学の受入れを予定してい

る。新型コロナウイルス対策のため、班に分けての行動とし、アル

コール消毒を多めに準備するなど学校側にも協力をお願いし、でき

る限り例年と同じように実施できるようにする。  

このほか、10/6 に川田谷小学校 2 年生「公共施設の利用のしかた」」

として受入れを予定している。 

④ 市勢要覧原稿作成（桶川の歴史）  

⑤ 後谷遺跡の国指定重要文化財 645 点の収蔵資料データをＨＰに掲載

し、近日中の公開を予定している。  

  

教育長 質疑はあるか。 

委 員 いじめの認知に関するリーフレットは、誰が作成し、誰へ渡したのか。 

事務局  文部科学省が作成し、県をとおして市が受け取ったものである。教職員がい

じめの認知の定義について再確認し、子供たちの様子を良く見ていくためのも

のとして配布した。また、いじめの認知については、ちょっとのことならいじ

めではない、とせず、一人が嫌な思いをしたらいじめであると捉えて対応する

よう、リーフレットに書かれている。 

  

委 員 いじめの訴えが 361件あり、調査により認知したものが 23件と、10分の１

になったが、どんな精査をしたか。 

事務局 自分のことや周りで起きていたことから、記載されたものが 361 件であっ

た。全て、担任から聞き取りを行い、少し嫌な気持ちはしたがもう大丈夫、な

ど内容の確認を行い、いじめと捉えたものが 23件であった。 

委 員 ちょっと嫌な気持ちになったことでも対応していただくよう要望する。いじ

めの訴えから 10 分の 1 まで減ったことは色んな対応をされた結果と受け止め

ている。 

  

委 員 9月補正予算の施設管理公社の歳入の額は、例年に比べて多いのか少ないの

か。また、新型コロナウイルスの影響があったのか。 

事務局 スポーツ振興課では、体育施設の施設管理料 22,000 円を施設管理公社へ返



 

５ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

還する。施設管理公社からの歳入と、歳出の委託費の差額である。新型コロナ

ウイルスの影響として 3月の利用制限による減少はあったが、2月までの利用

が好調だったため、最終的には決算の額として影響はない。 

事務局  生涯学習文化財課では、図書館に関する予算のうち、修繕料 100万円を指定

管理者へ返還する。昨年度は修繕がなかったため、全額を減額して補正する。 

事務局  学校支援課では、学校給食に関する施設管理公社への返還金がある。学校が

臨時休業になり給食が行われなかったため、例年よりも返還の額は多い。 

  

委 員  航空体験教室は、外部の会社との最終調整はとれているか。 

事務局  現在、協議している。今後、実施の有無も含めた最終的な結論を出す。 

  

委 員  新型コロナウイルスの関係で地域の体育祭が中止になった。例年は補助金が

あった。予算があるが、中止する地区が多くなればこの不用額も大きくなる。

予算の流用を検討してはどうか。 

事務局  市内 6地区全ての体育祭が中止と決定した。6月の説明会当時から中止と決

めていた地区もあったが、実施したいとする地区もあり、教育委員会の意思を

示して欲しいとの声があがった。市内で様々な事業が中止された状況を参考

に、教育委員会から各地区へ自粛要請を出させていただき、全ての地区で中止

と決定した。補助金は全体で 240万円と多額である。担当課としては残念だが、

新型コロナウイルス対策に様々な経費を必要としている状況から、第 2次補正

予算で返金するよう調整を進めている。支援を必要とする市民や団体、または

市で必要とする様々な事業に活用していただきたいと考える。 

  

委 員   今朝のテレビで、「先生死んじゃうかも？」という特集があった。新型コロ

ナウイルス対策で、朝早く出勤して子供たちの検温をしたり、給食の配膳を先

生が行ったり、プリントの配布を子供の手を介さないよう先生が行ったり、帰

った後の消毒など、これまでになかった仕事が増えた。桶川市の現状としても

そのようなことが起きているか。また、先生自身が罹患したら大変だとものす

ごく緊張し、精神的なプレッシャーがあるとのことだが、同様の話はあるか。 

事務局  桶川市では、家で検温して記録した健康観察カードを教員が確認している

が、検温をし忘れてきた場合には学校で行っている。給食のおかわりも教員が

行っているので、例年よりも忙しいとの現場の声はあがっており業務が増えた

ことは認識している。7月中は、第一生命のボランティアが学校の消毒を行っ

てくださったので、そういった手も借りながら教職員の業務の負担軽減を考え

ているが、現状では、教職員の手を借りるしかない。 

 また、教員自身が罹患することへの不安については、誰もが普段の自分の行

動に気を付けているとの意見を聞いている。心を悩ませるほど心配になってい



 

６ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

るとは聞いていない。 

事務局  教職員の服務として、教職員本人のほか、教職員の同居の家族に発熱症状な

どがある場合は休暇を取得することが可能である。先日の校長会議でも、休暇

をとりやすい環境を整えるよう伝えた。実際に、休暇を取得した状況もある。 

委 員  できれば、先生が指示しなくても必要な作業ができるボランティアや業者に

入っていただきたい。本来は先生がしなくてはいけない業務以外で、誰かに委

託できるものがあれば、そのようにしていただきたい。 

  いくつかの学校便りに、「誰もが感染する怖れがあるので、誰がかかっても

責めないように」との記載があった。これを朝会などで先生方から子供たちへ

何度も伝えて徹底し、子供同士でのいじめや先生がかかった時の保護者からの

反応に発展しないよう、対応していただきたい旨を要望する。 

  

委 員  成人式は誰にとっても一生の思い出なので、実施となって良かった。短い時

間なので、終了後に集まって密な状況となることは心配している。 

  午前中に 2回行うのか、午前と午後に行うのか。 

事務局  午前と午後に分けることが一番スムーズに実施できると考える。しかし、既

に開催まで 1年を切っており、着物や美容室等の予約をしている新成人への配

慮と、1回目と 2回目の間の会場の消毒を職員が行うための所要時間から、午

後に 2回実施することを考えている。 

教育長 他に質疑がないので終結する。 

 

教育長 （４）教育委員会の当面のスケジュールと（５）教育委員会事務局の今後の予

定について事務局からの説明を求める。 

事務局 （資料に基づき説明） 

教育長 質疑なしで終結する。 

 

  

教育長 日程第 4 議事  

 第 25 号議案 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価につ

いて事務局からの説明を求める。 

事務局  （資料に基づき説明） 

教育長  質疑はあるか。 

委 員  教育委員のヒアリングでの質疑応答では、中学生社会体験チャレンジ事業の

評価欄（２）エのアンケート結果は、全中学校 4校分ではなかったか。 

事務局  その時の説明に間違いがあった。4校でアンケートを実施したが、市で把握

したものは桶川中学校のみで、この表記で正しいことを確認した。 

委 員  結果の表記は抽出法でもよいが、この表記では分かりにくい。「代表事例と

して」などの文言を付け加えたらどうか。 



 

７ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

 

委 員   学識経験者の吉村氏の意見には、学校の補助員配置の人数等が「見える化」

されていることに対する評価がある。今年度に補助員の名称が統合されるの

で、来年度の作成時にこのままにすると「見える化」にならないと思う。来年

度は書き方を変えたほうが良い。 

委 員  不登校の児童生徒のうち、相談に来ていない児童生徒を把握しているか。 

事務局  相談者を把握しており、相談のない児童生徒も把握できてアプローチしてい

る。また、10 日以上の欠席者は学期ごとに報告を受けて、不登校によるもの

かを否か確認している。不登校の場合、その子に関する学校以外の相談先も把

握している。 

委 員  全員を把握し、対応できているのであれば、ご意見をいただいたことも良い

と理解できた。 

委 員  教育委員のヒアリングで、グラフはＸ軸とＹ軸の項目と単位を明示するよう

意見したが修正されていないものがある。修正してほしい。 

委 員  学識経験者の意見を受けて修正したものはあるか。 

事務局  教育委員のヒアリングを受けて事務局で修正し、出来上がってから学識経験

者にご意見をいただくものなので、その意見により修正したものはない。 

委 員  教育委員と事務局では気付かなかった部分も学識経験者から意見を受けて

いる。修正の必要について内部で検討がなされないと、意見の意味がない。謙

虚に受け止める必要があるのではないか。 

事務局  来年度は、作成に入る前に、前年度の意見を反映した表記となるよう研究す

る。グラフの表記は来年度に修正とし、社会体験チャレンジ事業の内容はこの

表記が正しいので、この案で提出をさせていただけたらと思う。  

委 員  スケジュールに無理があったのではないか。来年度は、教育委員会定例会を

もう少し早く開催し、最終確認、修正の時間をとるべきと思う。 

事務局  市議会の初日での配布としている。来年度は、定例会以降、市議会までの時

間に余裕をもって確認と修正を行えるようスケジュールを検討する。 

委 員 他市町と比べても遜色のない報告書を作成できたと思う。今回の意見は来年

度に生かしていただくようお願いする。 

  

教育長  他に質疑がないので、第 25号議案について採決する。 

  第 25号議案について原案のとおり可決することに異議はあるか。 

委 員  異議なし 

教育長  全員、異議なしで可決とする。 

  

  

教育長 日程第 5 その他 



 

８ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

 （１）11月の定例会の日程は、11月 25日（水）とする。 

  

 

教育長 日程第 6 閉会宣言 

これをもって、第 8回定例会を終了する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議録署名  教 育 長                         

 

 

                教育長職務代理者                         

 

 

        書 記 長                         


